
Visita al Obispo emérito de Copiapó, Monseñor Fernando Ariztía 
COPIAPÓ, 24 de julio de 2003 
 
S.E.: Quisiera, en primer lugar, señalar mi gran satisfacción de haber podido ver a 
Monseñor Ariztía, quien jugó un rol tan importante y ha jugado un rol tan importante en 
el país. Quise pasar a saludarlo y conversar temas, dentro de ellos el tema de la minería, 
el tema de la situación de los temporeros. Después me indicó todos y cada uno de los 
temas que se habían planteado, que los tiene él en la punta de los dedos.  
 
Creo que es un privilegio tener a alguien como él, que tan importante ha sido y sigue 
siendo tan importante, su vida es un ejemplo de alguien cómo entendió el mensaje de 
Cristo y de cómo ha sido capaz de traducirlo en hechos tan concretos. 
 
Me estuvo contando que estaba en Osorno, se vino para acá y no lo dejaron regresar y 
aquí está todavía con nosotros. 
 
Pregunta: ¿Conversaron sobre la propuesta de Derechos Humanos? 
 
S.E.: Bueno, me consultó algo cuáles eran las líneas de lo que se pensaba hacer en esa 
dirección y enfrentar algunos de esos temas. Ustedes recuerdan que como obispo 
auxiliar fue determinante en las tareas que se comenzó a hacer para el Comité Pro Paz, 
allá por el año 73. 
 
Pregunta: Qué piensa de la aprobación del TLC en Estados Unidos 
 
S.E.: Bueno, estamos muy contentos de la noticia que recibimos, me llamó el embajador 
en Washington. Creemos que en cuanto a la votación, cómo lo que allí se señaló habla 
muy bien de lo que hemos venido trabajando durante tanto tiempo. Con esta votación 
hay un reconocimiento a lo que ha hecho el país, todos los chilenos, un reconocimiento 
por el esfuerzo de nuestros funcionarios, de los que laboran en la embajada en 
Washington, también, por qué no decirlo, un reconocimiento a la forma de desarrollar el 
país.  
 
Creo que, en ese contexto, esto nos permite ser muy optimistas de lo que ocurrirá 
próximamente en el Senado de los Estados Unidos, y a partir de ese momento, 
dependerá sólo del Parlamento de Chile tener el acuerdo funcionando, como espero, a 
partir de enero del año próximo. 


